



二学期終業式 式辞 (12月22日)

今日で二学期が終わります。二学期の初めはまだとても暑く、熱中症が心配な日が多かったですね。10月から11月ごろはインフルエンザが大流行し、学級閉鎖になったクラスもたくさんありました。今週はとても寒くなり、またインフルエンザや風邪など、流行性の感染症が心配な状況が続いています。冬休みも健康や感染予防に気を配って、楽しく過ごしてください。

さて、皆さんにとっての二学期はどのようなものでしたか？二学期は「チャレンジステージ」と「実りステージ」の中で頑張ってきました。

1年生は授業への集中力が高くなり、難しい足し算や引き算に挑戦したり、新しく画数の多い漢字を覚えたりしていました。また、ドングリや落ち葉を使った作品作りや、「すきまちゃん」を作って工夫した写真を撮るなど、自分で考えた工夫もたくさんできるようになりました。

2年生は、掛け算九九をがんばりましたね。「上り」「下り」「バラ」もう間違いなく全部言えますか？冬休みにも復習しておきましょう。国語ではお話づくりをしましたね。自分で物語をつくれるなんてすごいことです。おうちの人にも聞いてもらいましょう。

3年生は、天寿会の皆さんや南幼稚園の子たちとの交流がありました。どうしたらよい交流ができるか、どうしたら楽しんでもらえるかをじっくり話し合っただけで決めたね。仲間と協力して交流を成功させられることを学びました。

4年生は、表現の力が高まっています。わかりやすく理由をつけて話したり、他の考えと比較して説明したりする人が増えています。図工の作品でも自分の思いを形にする工夫がいろいろなところで見られました。4年生の中に友達同士認め合う気持ちがあるからだと思います。

5年生は、なんとといっても観音山での宿泊体験学習ですね。山頂登山やナイトウォークラリー、沢登りなどの体験を通して一回りも二回りも成長しました。大変なことにも仲間と励まし合っ取り組むことで達成できることを学びました。最上級生に向けて力を付けましたね。

6年生は、総合的な学習の時間の職業の学習を深めました。いろいろな方のお話を聞いたり、修学旅行のキッズニアで仕事を体験したりして、自分の将来の職業について深く考えていました。また、磐田南小学校のリーダーとして、縦割り活動や委員会活動などでとても頼りになる存在でした。

全校で取り組んできた「爽やかあいさつ、黙々そうじ、周りに感謝と思いやり」はどうでしたか。寒くなっても大きな声で朝の挨拶ができる子、黙って考えながら掃除をする子、「ありがとう」や「ふわふわ言葉」を使って気持ちを伝える子が以前より増えてきました。自分で決めた目標に向かって頑張れる子も増えています。

さて、アメリカのメジャーリーグで活躍している大谷翔平選手が、スポーツ選手として世界最高の契約内容でエンゼルスからドジャーズというチームに移りました。海外で大活躍している日本人選手がいることをとてもうれしく思います。大谷選手が大きな夢をかなえるために、小さな目標をきちんと立て、手を抜かずに努力を続けてきたことはよく出てくるお話です。皆さんも冬休み中、お正月などに、大きな夢に向けて進むための令和6年の目標を立ててみましょう。目標に向けて一步一步進むことで、必ず夢に近づくことができます。

(校長 松井 信治)